

APUNTES PARA UNA HISTORIA DE ALMERÍA

Historia de la guerra de los moriscos in Sierra Alhamilla

francisco de juan fernández

-SITUACIÓN DEL PEÑÓN DE INOX-

En mi deambular por las tierras almerienses. siempre llamó mi atención un rincón oculto en la solana de sierra Alhamilla: el Peñón de Inox, emplazado en el río de su nombre a una altitud de 800 m. La riqueza de la cerámica árabe diseminada por el suelo denuncia la existencia de un rico poblado al amparo de las fuentes y tierras de labor situadas a ambas márgenes del río en su recorrido hacia el mar. Desde la cumbre de una colina vecina se distinguen perfectamente las cimentaciones de las casas que hace siglos dieron cobijo y calora sus numerosos habitantes. El río se despeña en viva catarata bordeando el Peñón por su vertiente sur. Este gran monolito se eleva al cielo conservando restos de la vereda árabe que lo culmina y que servía de minarete natural, donde las plegarias a Alá serian recludas por su siervo. A levante, se cierra la llanura por barranqueras de difícil acceso, que se pierden en la empinada ladera del cerro de los Tiestos. A poniente, las rocas cierran en un paso vertical la entrada al poblado, haciendo casi inexpugnable la entrada al mismo. Al sur corre el río la vega del "Marchal de Tovar". separada del poblado de la Matanza por un pequeño collado que culmina en el cerro de su nombre, **donde** fueron exterminados los últimos moriscos. ¿cuán la leyenda.

